

Julio, 6 DEL 2021



COMITÉ LOCAL ANEE UNACH A.C.

La inversión como motor de recuperación



La inversión como motor de la recuperación

Después de desplomarse 8.5% en el 2020, la economía mexicana está experimentando un importante rebote en este 2021. Impulsada por la locomotora en que se ha convertido la economía de Estados Unidos, en donde los especialistas estiman un crecimiento de alrededor de 7%, el PIB en México podría mostrar un rebote cercano a 6% en este 2021.

En el caso de Estados Unidos, el PIB creció 2.2% en el 2019 y 2.9% en el 2018; mientras que en México, el PIB presentó una contracción de 0.1% en el 2019 y un crecimiento de 2.2% en el 2018. Por otro lado, es crucial entender cuál será la trayectoria de crecimiento hacia delante. Dentro de las similitudes está el fuerte incremento en el consumo como resultado de meses de demanda reprimida resultante del cese de actividades como consecuencia de la pandemia. Sin embargo, cuando volteamos a ver las cifras de inversión en bienes de capital, la historia es radicalmente diferente. En el caso de Estados Unidos, la recuperación de la inversión privada en bienes de capital se ha convertido en un fuerte motor adicional de crecimiento. La inversión fija bruta (excluyendo al sector residencial) creció a una tasa anual de 11.7% en el primer trimestre de este año después de experimentar crecimientos de doble dígito en los últimos dos trimestres del año pasado.

Tras 3 trimestres de crecimiento, la inversión en México muestra recuperación incompleta.

Los estragos de la pandemia del Covid-19 en la economía mexicana han afectado más a la inversión que a otros motores de la economía, como el empleo o las exportaciones. Además, la inversión en México carga con estragos que iniciaron antes de la crisis. La inversión fija bruta en México inició 2021 con un incremento trimestral, al crecer 5.3% en el 1er trimestre del año respecto al 4º trimestre de 2020, dada la reactivación económica, en particular la de las cadenas productivas con Estados Unidos.

Sin embargo, a pesar de sumar 3 trimestres consecutivos de crecimiento, en su comparación anual la inversión se contrajo (-) 4.9% respecto al mismo periodo del año anterior. Esto muestra que los estragos de la pandemia del Covid-19 en la economía mexicana han afectado más a la inversión que a otros motores de la economía, como el empleo o las exportaciones. Además, la inversión en México carga con estragos que iniciaron antes de la crisis. Con ello, se compromete la calidad de los empleos y la competitividad de la economía mexicana en el mediano y largo plazo.

REDES SOCIALES

Instagram: @aneeeunach

Facebook: ANEE UNACH

Gmail:
aneeeunachcomitelocal@gmail.com

TIPO DE CAMBIO

🇺🇸 DÓLAR 🇲🇽 \$ 19.82

🇪🇺 EURO 🇲🇽 \$ 23.53

TASA DE INTERÉS

4.25%

Asociación Nacional de Economía A.C.
"Unidad Nacional que Construye"